

## lorvan

PAYS BEAUN

## BLIGNY-SUR-OUCHÉ

À la découverte  
de l'association Euphorbe

Le dimanche qui précède les Rameaux est dédié au comité catholique contre la faim et pour le développement (CCFD). C'est l'occasion pour les quatre paroisses de l'ancien doyenné d'Auxois sud d'une soirée de partage qui se tient alternativement sur Arnay-le-Duc, Pouilly-en-Auxois, Sombernon ou Bligny-sur-Ouche. Cette année, c'était au tour de la paroisse de Bligny.

Près de 200 fidèles avaient répondu présents, d'abord pour la messe concélébrée par les trois prêtres : Bernard Lachaise, Yves Grosjean et Paul Houdart, puis pour partager un bol de soupe et enfin pour décou-

vrir, au cours d'une veillée, l'association Euphorbe en Ilabakan. Celle-ci a été créée en 2006 par Blandine Morant et son mari. Cette dernière est la fille d'une paroissienne de Montceau-Echarnant, Monique Favrel. Au cours d'un voyage au Niger, le couple a découvert l'extrême pauvreté des habitants du pays, s'est rendu compte que l'aide des Européens est souvent inefficace dès que ceux-ci ont quitté le pays et a décidé de venir en aide aux habitants du village d'In Wagheur habité par des Touarègues, les Ilabakan. L'association compte actuellement environ 130 adhérents. Grâce



Le couple Morant fondateur de l'association et leur fille

aux dons, à la vente d'objets artisanaux ramenés du pays, l'association a pu réaliser une première opération : l'installation d'un moulin multifonctionnel destiné à moudre différentes céréales. Il a été acheté sur place et installé au village fin août 2007. Ce moulin rend la vie des femmes moins pénible, leur permet de construire leur autonomie en gagnant beaucoup de temps pour d'autres activités. Un diaporama a été présenté au cours de la soirée où l'on pouvait découvrir la vie au village et l'installation du moulin. Il était également possible d'acheter divers objets au profit de l'association et participer à l'opération : « offrez une chèvre pour 30 € ». En

effet plusieurs femmes du pays ont exprimé le souhait de développer des activités génératrices de revenus et pensent pouvoir vivre de façon correcte grâce à l'élevage de chèvres. Quatre chèvres et un bouc sont suffisants pour faire vivre toute une famille. Le lait de l'animal permet de nourrir les enfants, le crottin peut être utilisé comme engrais et la viande des chevreaux consommée ou vendue sur le marché. La totalité des dons fait à l'association est utilisée pour les projets. Lorsque le couple Morant se rend au Niger, il le fait à ses frais.

Pour plus de renseignements, contacter Monique Favrel à Montceau-Echarnant, tel 03 80 20 24 51



Les participants à la veillée (photos Ph. G.)